

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan paparan sebelumnya maka dapat ditarik kesimpulan komunitas BTR memahami riba sebagai tambahan pada harta pokok secara batil dan juga perbuatan yang melanggar hukum Allah yang pada saat sekarang ini sudah menjadi hal yang dianggap biasa oleh masyarakat. Selain karena faktor ketidaktahuan akan dosa riba juga faktor keterpaksaan yang membuatnya harus berurusan dengan riba. Strategi BTR dalam mensosialisasikan gerakan anti riba yaitu konsultasi, pendampingan dan pengajian. Demikianlah temuan yang saya dapatkan dari hasil penelitian.

B. Saran-saran

Dari hasil dan pembahasan yang peneliti peroleh selama penelitian, maka peneliti akan memberikan beberapa saran yang sifatnya membangun, agar kedepannya komunitas BTR lebih baik dalam mensosialisasikan gerakan anti riba.

Pertama, agar program komunitas BTR dapat menjadi lebih efektif, diharapkan segera dapat membuat Visi dan Misi komunitas, agar nantinya dapat membuat arah dan tujuan komunitas BTR menjadi lebih jelas.

Kedua, bagi para pengurus diharap agar lebih aktif dan giat dalam membantu para korban.

Ketiga, diharapkan bagi komunitas BTR dapat menambah jumlah pengurus dari berbagai latar belakang pekerjaan yang dapat membantu komunitas BTR. Misalnya pakar hukum, mantan debt collector, mantan pegawai bank yang dapat dijadikan sebagai konsultan bagi para anggota. Karena berbagai macam latar belakang yang disebutkan di atas lebih mengerti bagaimana sebaiknya jalan keluar yang harus ditempuh dalam menyelesaikan masalah.

Keempat, diharapkan komunitas BTR dapat meluaskan media atau sarana dalam memberikan edukasi kepada masyarakat, misalnya dalam bentuk brosur, buku, poster, baliho atau media internet yang berisi dampak dari riba.

Kelima, agar lebih memaksimalkan sosialisasi gerakan anti riba dengan cara komunitas BTR diharapkan dapat menjalin kerjasama dengan komunitas anti riba lainnya dan dapat mengadakan kegiatan bersama-sama yang terjadwalkan.

C. PENUTUP

Alhamdulillah peneliti panjatkan syukur kepada Allah yang telah melimpahkan nikmatnya sehingga peneliti dapat menyelesaikan penelitian ini. Peneliti menyadari bahwa masih banyak sekali kekurangan dalam penelitian ini. Namun peneliti berharap semoga penelitian ini dapat

bermanfaat bagi peneliti sendiri maupun bagi masyarakat luas, juga dapat dijadikan bahan acuan dan referensi bagi penelitian selanjutnya.